

SAMO – „LE PREMIER ROI DES SLAVES“
UNE VUE D'ENSEMBLE CRITIQUE DE LA RECHERCHE

Martin Eggers

Dans la recherche, l'identité et l'origine de Samo, le „premier roi des Slaves“ sont contestées. Il n'y a pas unanimité en ce qui concerne l'emplacement et l'étendue que couvrait le territoire qu'il avait unifié et gouverné. Une partie de la recherche situe le centre du royaume en Moravie ou sur le Danube, et il s'étendrait loin dans le sud au-delà du Danube. Une autre partie de la recherche le situerait plus loin dans le nord-ouest et exclut qu'il ait pu s'étendre jusque dans le sud. L'étude suivante tente grâce à une analyse de sources écrites appropriées et à des objets trouvés lors de fouilles archéologiques de trouver une solution aux deux problèmes. Cependant, seul le chroniqueur Fredegar – et non pas la „*Conversio*“, écrite plus tardivement – semble crédible. Il s'avère qu'il faut considérer la „fondation du royaume“ de Samo à la périphérie nord-ouest du soi-disant premier royaume avar (567–626/33) dans un plus grand ensemble et la mettre en relation surtout avec l'ethnogénèse et la colonisation des Slaves en tant que peuples auxiliaires avars spécialisés au nord du Danube. Pour ces raisons, l'auteur de l'essai tend à situer le royaume de Samo en Bohême et Haute-Franconie à l'exclusion de la Moravie et de la Carinthie.